
SOCIETÀ ITALIANA DELLA CAMELIA - APS 
Via Vittorio Veneto, 138, 28922 Pallanza VB 
 

BILANCIO AL 31 DICEMBRE 2023 
                    

   ENTRATE          USCITE     

Disponibilità al 1-1-2023   € 37.167,44   Uscite gita in Sicilia    €   2.672,50 

Tesseramento Soci 2023   €   2.130,00   Stampa e spedizione Notiziario 2023 €   4.195,69 

Entrate gita in Sicilia    €   1.870,00   Acquisto libri per biblioteca   €            2.900,00 

Dividendi ed interessi bancari  €      126,06   Affitto sede Verbania    €      300,34 

Entrate contanti durante gita e mostra €   3.704,89   Ordine giornalisti    €      100,00 

           Organizzazione catalogo biblioteca  €   1.000,00 

        Mantenimento sito WEB   €      727,00 

        Spese mostra FAI Casalzuigno  €      945,00 

           Commissioni e bollettini bancari  €      511,35 

€  13.351,88 

          Avanzo di gestione al 31-12-23  €  31.646,51 

      € 44.998,39         €  44.998,39 

 ============         ============= 

 

RELAZIONE  SUL BILANCIO AL 31 DICEMBRE 2023 

 

La stesura del presente bilancio si basa sulle scritture contabili riportate sul conto corrente dell’associazione presso Banca Sella tranne che per le 

entrate in contanti che sono andate a bilanciare le uscite per la Gita in Sicilia e per la organizzazione in Sicilia, che non sono state a carico 

dell’associazione ma rispettivamente dei partecipanti alla gita e del FAI per quanto riguarda l’organizzazione della mostra a Casalzuigno.    La 

differenza delle entrate in contanti di 1.952,39 Euro sono invece dovute ad alcune quote associative e ad alcune contribuzioni in cambio di libri e 

riviste. 

Il bilancio 2023 chiude con un avanzo di gestione notevole di 31.646,51 Euro, ma in diminuzione rispetto all’anno precedente e bisogna sottolineare 

però l’investimento dovuto all’acquisto dei libri e al catalogo della biblioteca che è stato uno dei obiettivi prioritari degli ultimi anni. 

Le entrate provenienti dalle quote sociali sono in calo perché ci sono state meno occasioni in cui versare le quote e non abbiamo ancora disposto la 

possibilità di tesseramento on-line che sarà più efficace in futuro e che ci proponiamo di implementare sul nostro sito nel 2024. 

Per quanto riguarda i capitoli di spesa sono in linea con quanto speso negli anni precedenti per produzione Notiziario, affitto sede e mantenimento 

del sito web. 

In un’ottica invece di contenimento dei costi invitiamo calorosamente i soci, che non lo avessero ancora fatto, a fornire proprio indirizzo mail a 

info@cameliaitaliana.it e il proprio numero cellulare per essere inseriti nel gruppo di WhatsApp al 347 6184584. 

 

mailto:info@cameliaitaliana.it


 

RELAZIONE TECNICA 

 

Il 2023 è stato un anno straordinario in quanto la nostra associazione ha voltato pagina e cambiato statuto e sede legale.  Rimasti sempre a Verbania 

(dopo la mitica sede di Cannero Riviera del 1965, poi spostata a Verbania nel 2005) e con la sede presso la biblioteca comunale di Villa Maioni.   

Questo cambiamento ha portato a compimento il tanto ambìto progetto di creazione della “Biblioteca della Camelia”, dove in un unico luogo vi 

siano tutte le componenti per una diffusione della cultura della camelia in Italia.  E’ stato creato il parco tematico delle camelie; a dir la verità l’area 

delle camelie antiche deve essere ancora realizzata nella primavera del 2024.  Ma non basta: E’ stato fatto il censimento dei nostri libri con l’elenco 

di tutti i volumi che verranno dati in concessione alla biblioteca così da creare a Villa Maioni un Centro Studi per la ricerca e la didattica. 

Per la realizzazione di questo progetto dobbiamo ringraziare l’amministrazione del Comune di Verbania e abbiamo contato sulla valida 

collaborazione del garden Club di Verbania (con Valeria Sibilia e Renzo Bizioli) ed il supporto del direttore lavori Fabrizio Breganni incaricato dal 

Comune.  I lavori sono stati molto intensi affinché il parco fosse pronto per la settimana del convegno dell’International Camelia Society.   Come in 

ogni opera pubblica, i tempi burocratici di preparazione ed ottenimento dei permessi sono stati molto lunghi: d’altronde si tratta di un sito a pochi 

metri dal lago e quindi vincolato ai beni ambientali della regione Piemonte.   La fase realizzativa è stata invece fulminea e in un mese e mezzo 

abbiamo messo a dimora più di trecento piante (anche di grandi dimensioni) corredate di  ammendanti, pacciamatura e di impianto di irrigazione a 

goccia e targhette con indicazione della varietà e pannelli didattici specifici.  Insomma, all’inaugurazione molti non potevano crederci quando 

accennavamo ai tempi realizzativi.  Un lavoro di squadra porta sempre a buoni risultati! 

A proposito di inaugurazione non ci poteva essere occasione più favorevole dell’opening dell’International Camellia Congress tanto voluto e 

desiderato dal Presidente Gianmario Motta.  Il 26 marzo alle 10 erano tutti lì; la sindaco Silvia Marchionini, le cariche istituzionali, circa 200 

congressisti da ogni parte del mondo e la cittadinanza intera di Verbania.  Commenti positivi da parte di tutti, apprezzamenti degli esperti e generale 

curiosità da parte dei meno esperti.  Molti commentavano che finalmente il parco di villa Maioni fosse stato recuperato ed altri, vedendo già le 

piante grandi, fantasticavano su come sarebbero state nel giro di pochi anni con una moltitudine di fiori mai vista da nessuna altra parte. 

Il Congresso ha poi consacrato l’importanza dell’Italia nell’ambito delle camelie partendo da Toscana, passando alla Liguria per poi arrivare sul 

Lago maggiore e facendo nella parte finale il post-tour sul lago d’Orta, di Lugano e di Como.  Una vera overdose di camelie.  A detta di alcuni “il 

paradiso delle camelie”: titolo poi ripreso in un bel articolo pubblicato sul New York Times a proposito delle camelie del lago Maggiore.  Il 

congresso ha seguito un itinerario veramente indovinato e bisogna oltre al presidente Motta fare i complimenti al direttore Daniele Bosi e alla 

Società Svizzera della Camelia.  Troverete dei report dettagliati sull’International Camellia Journal e qui ci limitiamo a ringraziare anche tutti gli 

altri proprietari di giardini e vivai specializzati che hanno contribuito a questo successo. 

Passata l’estate, fortunatamente non così calda e siccitosa come quella del 2022, le nostre camelie ci hanno accompagnato verso il periodo autunnale 

con altri progetti ed eventi da mettere in cantiere. 

La mostra del FAI di Casalzuigno ci ha rivisti impegnati nell’organizzazione di un evento in cui la collaborazione dei soci toscani (Lorenzetti e 

Menchini) e romagnoli (Bosi) è stata determinante nella buona riuscita della manifestazione.  Abbiamo creato un percorso didattico e sensoriale 

dove il profumo delle sasanque veniva accompagnato con quello di tè verdi e vini giovani dai sentori floreali. 

L’iniziativa di maggior rilievo è stata comunque il laboratorio fotografico organizzato da Marco Beck Peccoz, di cui potete solo avere un a minima 

dimostrazione dalla bella copertina del Notiziario 2023.  Marco è stato un incontro casuale, dovuto ad una bella visita al giardino di villa Anelli; 

fotografo d’arte, ha subito percepito la mancanza di fotografie di alto livello in questo e così dopo qualche shooting a Villa Anelli abbiamo capito 

che ci sono tutti gli estremi per la pubblicazione di un libro fotografico.  Faremo vivere la camelia come gioiello o pezzo d’arte; un’attenta selezione 



di 200 varietà di pregio che racconteranno le diverse sfaccettature delle camelie, ma nel tempo stesso splenderanno per la loro bellezza e per gli 

aspetti meno evidenti grazie alle fotografie macro.   

Abbiamo cercato un editore di prestigio e abbiamo trovato in Silvana editoriale, normalmente impegnati in libri d’arti, il garante per una qualità di 

stampa superiore ed una diffusione in bookshop di livello.  Purtroppo, per la pubblicazione l’editore chiede che l’associazione acquisti le prime 

1000 copie: non poche!  E quindi dobbiamo trovare un sistema di finanziamento complementare.  

Mille copie, anche se a metà prezzo, hanno un costo non trascurabile; stiamo partecipando a dei bandi pubblici per sovvenzioni finalizzate 

all’editoria, ma chiediamo a tutti i soci di indicarci eventuali sponsor o finanziamenti alternativi che ci possano aiutare.  Contiamo anche su di voi 

per trasformare questo un sogno in realtà anche per il 2024!! 

Per quanto riguarda le cariche sociali proponiamo la conferma di tutti responsabili e della neo-nomina di Benedetta Corneo come responsabile della 

regione Lombardia dove, oltre all’attività di coordinamento del Notiziario, potrà essere attiva nella promozione della nostra associazione. 

 

_______________________________________________________________________________________________________________________ 

 

 

CARICHE DA APPROVARE IN ASSEMBLEA 

 

 

COMITATO DIRETTIVO 

 

• Campana Fabio – Milano 

• Coggi Giovanna - Milano 

• Corneo Andrea - Milano 

• Del Sole Vitaliana - Osmate (VA) 

• Lorenzetti Luca – Massa (MC) 

• Marcacci Daniele – Locarno (Svizzero) 

• Molteni Mario – Castelmarte (CO) 

• Mortellaro Carlo Maria – Rivolta d’Adda (CR) 

• Motta Gianmario – Milano 

• Troubetzkoy Roberto – Milano  

 

 

RESPONSABILI REGIONALI 

 

➢ Albericci Riccardo – Genova (resp. Liguria) 

➢ Buosi Osvaldo – Treviso (resp. Veneto) 

➢ Cattolica Guido – S.Andrea di Compito (LU) (resp. Toscana) 

➢ Cobianchi Aldo – Caserta (resp. Campania) 

➢ Corneo Benedetta – Milano (resp. Lombardia)  

➢ Crespi Giulio – Catania (resp. Sicilia) 

➢ Imbellone Elvira – Roma (resp. Lazio) 

➢ Pedrotta Verena – Cavigliano – Locarno (resp. Svizzera) 

➢ Tamburini Giuseppe – Rimini (resp. Emilia Romagna) 

➢ Zacchera. Paolo – Verbania (resp. Piemonte) 

 


